

4.- El Frente Popular

El Frente Popular Mexicano, que resultó del Congreso celebrado el 27 y 28 de febrero, no ocupa aún posición de primera categoría en el país, las fuerzas determinantes hoy son: el PNR que tiene su base decisiva en el campo y cada vez agrupa a mayores masas campesinas, y la Confederación de Trabajadores de México que agrupa al 90% del proletariado empleado y ciertos sectores de la pequeña burguesía (pequeños comerciantes). Por lo general puede decirse que las capas medias de la población urbana están desorganizadas; una parte de ellas sigue a Cárdenas, pero otra parte está influenciada por la reacción. En cuanto a la burguesía nacional, que está organizada en sus Cámaras industriales, de comercio, etc. una parte está con la derecha del PNR y con Cárdenas y otras, la parte más rica, está en oposición abierta a la política obrerista de Cárdenas.

No obstante esto, como resultado del Congreso, el Frente Popular se ha reforzado con la adhesión de la CTM y otras organizaciones, y ha empezado a tomar parte activa en los problemas del país como huelgas en empresas imperialistas, el problema de la carestía de vida, etc. Lo saliente hoy, es que el Frente Popular en sí no ha llegado a ser el organizador y dirigente de las masas populares, sino que éstas son guiadas separadamente por el PNR y la CTM, y el Frente Popular, a pesar de que agrupa amplios sectores no ha consolidado su fuerza todavía, y sigue en cierta medida en posición secundaria. Las tareas principales que se ha trazado el Frente Popular son la acción unida con el PNR y, la organización de Comités de Frente Popular en escala local. Con relación a la acción unida con el PNR, aprovechando las declaraciones de éste contra la guerra, el Frente Popular le propuso acción unida a favor de la paz y están en conversaciones al respecto; también en escala local se intenta realizar pactos de unión lo